

## **Ecolo - Conseil Communal du 31 mars 2022**

- **Chaudière biomasse**

Considérant que l'agression russe en Ukraine nous confronte brutalement à notre grande dépendance aux combustibles fossiles qui détruisent le climat et financent les guerres,

Considérant qu'il est temps qu'enfin, Couvin fasse des pas vers une transition écologique, vers le développement durable, vers les énergies renouvelables et disponibles dans nos forêts couvinoises,

Je demande au Collège de revenir sur sa décision concernant le chauffage de l'actuelle maison communale et de décider d'installer une chaudière biomasse pour la chauffer.

- **Le Service Citoyen**

Je reviens sur le point 47 du PV du Collège communal de Couvin du 14 février car je ne comprends pas qu'après l'énumération des très nombreux aspects positifs pour les jeunes et pour la société du service citoyen, le Collège y renonce d'y adhérer et ce, sans aucune argumentation.

Je vous résume les grandes lignes du Service Citoyen :

Le Service Citoyen est ouvert tout au long de l'année à tous les jeunes entre 18 et 25 ans sans exception. Qu'importe le niveau d'étude, de formation ou d'expérience, le Service Citoyen propose aux jeunes de s'engager durant 6 mois à temps plein pour accomplir des projets solidaires (environnement, aides aux personnes, accès à la culture, à l'éducation, sport, médias,...), de suivre des formations et de participer à des chantiers collectifs avec d'autres jeunes.

Considérant les Principes fondamentaux de la Charte d'adhésion au Service Citoyen :

- Une vraie étape de vie: Le service citoyen constitue un engagement à plein temps d'une durée continue de minimum six mois. Il renforce le développement personnel et l'implication des jeunes dans la société.
- Un service citoyen accessible à tous les jeunes: Affichant une vocation universelle, le Service Citoyen doit être accessible à tous les jeunes de 18 à 25 ans et leur assurer les moyens de subvenir à leurs besoins pendant cette période.
- Au service de missions d'intérêt général: Le Service Citoyen est centré sur des missions répondant à de réels enjeux de société (sociaux, environnementaux, culturels, etc.) et constitue une contribution utile pour les organismes d'accueil et leurs bénéficiaires.

- Un temps d'apprentissage, de formation, d'orientation et d'ouverture: Le Service Citoyen mobilise les jeunes qui acquièrent des compétences multiples (sociales, manuelles, relationnelles, intellectuelles, ...). Tout en restant un temps consacré à servir l'intérêt général et la citoyenneté, il encourage les jeunes à avancer dans leur projet personnel.

- Une expérience collective et un temps de brassage social et culturel! : Le Service Citoyen doit impérativement favoriser le brassage social et culturel. Afin d'encourager l'entraide, la complémentarité, la solidarité, la responsabilité, le Service Citoyen inclut des temps de rencontres, d'échanges entre jeunes de tous horizons, entre générations et des expériences collectives. Il constitue une double opportunité : construire et se construire.

- Un temps reconnu et valorisé: Ce temps donné à la collectivité doit être reconnu par un véritable statut ainsi que par l'ouverture de droits et avantages (dispense de recherche d'emploi, indemnités, sécurité sociale, assurances, ...). - Un dispositif fédérateur: Soutenu et mis en oeuvre par les autorités publiques, le Service Citoyen constitue un projet fédérateur qui doit associer dans sa mise en oeuvre l'ensemble des parties prenantes : Institutions publiques mais aussi collectivités locales, associations, représentants des jeunes, partenaires sociaux, entreprises...

Considérant que notre commune a la volonté de renforcer la participation citoyenne ; Considérant que cette période d'engagement est extrêmement enrichissante pour celles et ceux qui se lancent dans ces missions : ils acquièrent de l'expérience de vie, on leur donne le temps d'avoir une réflexion sur leur futur, ils apprennent à mieux se connaître, à développer leurs talents, à trouver leur place au sein d'un groupe et d'une société ; que pour une grande majorité de ces jeunes, il est facile de se rediriger vers un emploi ou une formation par la suite. Des résultats similaires ont été observés dans d'autres pays européens;

Considérant que « la mise en place de missions de Service Citoyen amplifie les échanges intergénérationnels & interculturels au sein de la commune et de ceux-ci s'approfondit naturellement la cohésion sociale. » ;

Considérant que cette motion est destinée à encourager, recommander, soutenir, défendre, promouvoir un sujet d'actualité qui présente des intérêts communaux par le soutien au dispositif « service citoyen » qui favorise le développement personnel des jeunes ainsi que leur intégration dans la société en tant que citoyens responsables, critiques et solidaires et favoriser par la même occasion leur perspective d'emploi et de formation;

### **DECIDE, Article 1: de ne pas adhérer au service citoyen le**

Vu la présentation très positive des principes de la charte d'adhésion au service citoyen, nous Ecolo, nous ne comprenons pas pourquoi la commune de Couvin refuse d'adhérer au service citoyen.

Nous vous demandons de réévaluer l'intérêt pour les jeunes et la société du service citoyen et si vous maintenez votre décision de ne pas y adhérer d'en donner les raisons.

### **Terrain de basket de la place de Mariembourg**

Les paniers du terrain de basket de la place de Mariembourg ont été remplacés, mais le sol est resté impraticable pour jouer au basket. En effet il y a de nombreux trous dans le vieux tarmac qui se désagrège de plus en plus.

Est-il prévu et quand de rénover complètement ce terrain de basket pour permettre aux jeunes et moins jeunes de jouer au basket sur la place de Mariembourg ?

- **Résolution condamnant l'agression de l'Ukraine par la Russie**

Evidemment nous Eccolo, nous soutenons cette résolution.

Nous espérons que les informations retransmises par nos médias concernant les souffrances et la détresse de la population ukrainienne, nous fera mieux comprendre les mêmes souffrances et les mêmes détresses des autres réfugiés d'où qu'ils viennent, qu'ils soient Syriens, Afghans, Erythréens, Yéménites, Soudanais,....

Pour rappel, en Syrie c'est le même Monsieur Poutine qui aidait son ami el-Assad à terroriser son propre peuple. En Syrie, c'était les mêmes avions de l'armée russe, les mêmes pilotes de l'armée russe, c'était les mêmes bombes russes qui tuaient, qui blessaient, qui terrorisaient les civils syriens.

Je suis triste et révolté de constater que, en Belgique, les réfugiés Syriens et les réfugiés des autres pays ne sont pas accueillis décemment.